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ПОПАЛИ в сЕТИ 7 августа 2014 года прези-
дент России Владимир путин выступил с заявле-
нием о введении годичного запрета на импорт ря-
да наименований продовольственной продукции 
из стран, инициировавших и поддержавших санк-
ции против нашей страны. Это решение для участ-
ников отечественного продовольственного рын-
ка стало неожиданным, ведь в стране острая не-
хватка собственного производства многих пище-
вых продуктов.
первыми отреагировали на изменение правил 
игры торговые сети, которые обратили более при-
стальное внимание на местных производителей. 
«Все сельхозпроизводители прекрасно понима-
ют, что эту ситуацию можно использовать себе во 
благо, — говорит дарья Ронзина, председатель ко-

миссии по агробизнесу пермского регионального 
отделения «опоРа России». — при ограничени-
ях на ввоз продуктов мы получаем „зеленый свет“ 
для входа местных производителей в торговые се-
ти». андрей дурновцев, директор ооо «труженик» 
(краснокамский район) также считает, что санкции 
делают торговые сети более лояльными к местным 
производителям: «В первую очередь, сети уйдут от 
посредников и будут заключать договоры с нами, 
производителями, напрямую. до этого был целый 
комплекс условий, которые препятствовали нор-
мальной работе, — проблемы были с нарезкой, с 
полками. Сегодня этого нет, сети сегодня сами го-
ворят, что готовы работать напрямую».
местные производители пока не готовы полно-
стью закрыть возросший дефицит стороны потре-

бителей. Ресторатор Илья Баршевский рассказы-
вает, что перспектива работы с местными ферме-
рами поначалу выглядела многообещающе: «На 
круглом столе в минсельхозе края нам передали 
координаты фермеров, которые заявили, что гото-
вы к сотрудничеству. мы обзвонили их, но порабо-
тать ни с кем не получилось. Во-первых, их цены, 
как правило, выше, чем у поставщиков, которые 
формируют промышленные партии. Во-вторых, 
многие не в состоянии поставлять необходимые 
нам объемы. Хотя у нас не суперсеть — сейчас че-
тыре заведения, но у фермеров просто нет соответ-
ствующей расфасовки. Некоторые отказываются, 
потому что у них есть маленький магазинчик, в ко-
торый они поставляют продукцию, а наращивать 
производство ради нас они не хотят».

сЕЛО И ПОЕхАЛО ПОсЛЕДсТвИЯ «ПРОДуКТОвых» 
КОНТРсАНКцИй НЕОДНОзНАчНО ОцЕНИвАюТсЯ с ТОчКИ зРЕНИЯ Их 
вЛИЯНИЯ НА АгРАРНую ОТРАсЛь в РОссИИ. ПЕРмсКИй КРАй, КАК 
ТРАДИцИОННАЯ зОНА РИсКОвАННОгО зЕмЛЕДЕЛИЯ, НА ПЕРвый 
взгЛЯД НЕ ПРЕТЕНДуЕТ НА сЕРьЕзНыЕ «ПРОфИТы» ОТ ОгРАНИчЕНИй 
НА ИмПОРТ. вмЕсТЕ с ТЕм ПРОДуКТОвый РыНОК ОжИДАюТ 
сЕРьЕзНыЕ ИзмЕНЕНИЯ, И сЕЛьхОзПРОИзвОДИТЕЛИ счИТАюТ, чТО 
гЛАвНОЕ ПРЕИмущЕсТвО эТОй сИТуАцИИ в ТОм, чТО вЛАсТИ И бАНКИ 
сТАЛИ ПРОЯвЛЯТь О НИх бОЛьшЕ зАбОТы И вНИмАНИЯ. АлЕКСАНДР БОТАлОВ

ЕДА ДОмА
Развитие агропромышленного ком-
плекса — очень важная сейчас тема. 
Продовольственное эмбарго, введен-
ное на год, заставило задуматься жите-
лей России, а что же мы можем произво-
дить сами и выживем ли мы вообще без 
импортных продуктов?
Анализ показывает, что в Прикамье не 
так уж много производится. Как оказа-
лось, даже жизненно необходимыми 
продуктами — овощами, мясом, моло-
ком, яйцом край себя на 100% не обе-
спечивает. С одной стороны, продукто-
вые санкции — это стимул для развития 
собственного производства. Но один 
год — это слишком маленький срок для 
того, чтобы все, что долгие годы нахо-
дилось в упадке, вдруг начало бурно 
развиваться. Известная и очень убеди-
тельная поговорка гласит: «Что посе-
ешь, то и пожнешь». И если мы весной 
ничего не посеяли, то можем ли мы 
ждать, что осенью соберем урожая 
столько, чтоб нам всего хватило без 
помощи заграницы на зиму и весну? 
можно только надеяться, что наши вла-
сти предложат что-нибудь стоящее для 
развития нашего сельского хозяйства 
не только на ближайший год.
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ДОЛЯ ИсПОЛьзуЕмых 
в сЕЛьсКОм хОзЯйсТвЕ зЕмЕЛь 
НЕуКЛОННО сОКРАщАЛАсь  
с 1990-х гОДОв: НАПРИмЕР, 
в 2009 гОДу в ПРИКАмьЕ 
ОбРАбАТывАЛИ 900 Тыс. гА, 
А в 2013 ТОЛьКО 740 Тыс гА.


